
Riegos de Levante rechaza que el río Segura tenga un 
caudal ecológico a su costa 
La comunidad califica de "barbaridad inaceptable" el cambio de toma de agua del Trasvase que plantea el 
plan de cuenca 

 

J. P. La Comunidad de Riegos de Levante ha 
alegado contra el traslado de su toma de agua del 
Trasvase Tajo-Segura desde el azud de Ojós a la 
presa de San Antonio, como contempla el borrador 
del Plan de Demarcación de la Cuenca del Segura 
que se encuentra en periodo de consulta. Su 
portavoz, Ángel Urbina, afirmó que la propuesta es 
"una barbaridad inaceptable". 
Los recursos procedentes de los embalses del alto 
Tajo se derivan actualmente desde el azud de Ojós, 
en la Región de Murcia, hacia el embalse de 
Crevillent que domina toda la zona regable de 
Riegos de Levante. 
La propuesta planteada en el documento contempla 
la circulación de los caudales trasvasados desde el 
citado azud hasta la cola del Segura y el traslado de 
la toma de agua de Riegos de Levante a la presa de 
San Antonio, utilizada históricamente para captar los sobrantes del río que se elevan hasta los embalses de El 
Hondo. 
Riegos de Levante alegó el 6 de noviembre contra esta propuesta que su portavoz, Ángel Urbina, calificó ayer 
como "barbaridad inaceptable". En su opinión, con esta medida se pretende que el río Segura disponga de un 
caudal ecológico "a costa de Riegos de Levante. Esto busca beneficiar a los regadíos tradicionales, pero esa no 
es la solución. Lo que tienen que hacer es dejar de robar arriba de Ojós",  
Esta comunidad paga por cada metro cúbico enviado desde el trasvase, pero con la fórmula planteada "van a 
llegar cero porque ahora ya no llega nada, llueva o no llueva. Cuando Murcia se ha fumado el caudal ecológico 
del Segura, que parte es de Riegos de Levante, quien lo tiene que pagar somos nosotros", afirmó Urbina. 
En opinión del portavoz de los regantes, la opción propuesta plantea diversos inconvenientes que la hacen 
inaceptable. Para salvar el desnivel entre la presa de San Antonio, situada prácticamente a nivel del mar, y el 
pantano de Crevillent habrá que elevar el agua procedente del Tajo hasta en seis ocasiones, con el 
correspondiente incremento del precio final del metro cúbico por el consumo de energía. 
Urbina recuerda, además, que el agua no sería nunca de la misma calidad puesto que el Segura se ha 
convertido en una una cloaca que recibe todo tipo de vertidos y los retornos de riego a través de los azarbes 
de drenaje de la Vega Baja. 
Los caudales tendrían que entrar a los embalses reguladores de El Hondo, que están sometidos a una fuerte 
evaporación que contribuye a empeorar la calidad de los recursos, según los regantes. 
En opinión de Urbina, si la propuesta prospera, estaremos "ante el Azud de la Marquesa II", la polémica toma 
de agua del futuro Júcar-Vinalopó fuertemente cuestionada por los regantes, debido a la calidad de los 
recursos. "Nosotros -afirmó- necesitamos agua de calidad en el pantano de Crevillent para que todo lo que 
estamos haciendo (en referencia a la modernización del regadío) funcione", concluyó el portavoz de Riegos de 
Levante. 
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El pantano de Crevillent almacena los recursos del Trasvase 
Tajo-Segura para Riegos de Levante DIEGO FOTÓGRAFOS 

  Otro motivo para la manifestación. Elche  
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